



# TOCO-TON 明科

No. 40 R7. 11. 17 発行  
TOCO-TON 指導主事

## 1 明南小1年生活科『南こども園との交流会に向けて』 11月11日（火）



明南小1年生は、11月17日（月）に予定されている園児との交流会に向けて、日々準備を進めています。担任は、全てを子どもたちに任せっきりにするのではなく、子どもたちの様子を見ながら、必要に応じて心配な点を投げかけたり、相談したりしています。1年生の子どもたちに、何をどこまで「委ねる」かを、試行錯誤しながら授業をされています。

およそ準備品ができあがり、本時は、司会で話すことを考えたり、校内探検で回る順を考えたり、園への招待状を作ったりしました。「年長さん、こう言えば分かるかな。」「こうした方が楽しいし喜んでくれるね。」等、相手意識をしっかり持って活動を進めていきました。園では年長さんとして一番年上だった子どもたちが、小学生になり、お兄さんお姉さんとして張り切っている姿が印象的でした。

卒園までにどんな力が培われてきたのか、小学校職員が知っておくことも、園から小へのつながりで大切にしたい部分です。

## 2 明南小『ハンター再度出現！！～体力向上委員会企画：みんなで遊ぼう体力向上大作戦～』



低学年・高学年で日を分けて、各種鬼あそびを楽しみました。大盛況でした！！サプライズで登場した Teacher ハンターズが、子どもたちの楽しみを膨らめていました。

### 3 明北小・明科高校『いっしょにボッチャを楽しもう！』(明科高校体育館) 10月31日



9月に、明科高校の2年生が明北小を訪れ、クラブ活動をいっしょに楽しみました。その際、今度は小学生が高校にも来てほしいとのお話をいただいたことから、今回のボッチャ交流が実現しました。高校のクラスマッチ実施日に合わせて、高校1～3年生各チームと、小学校6年生のチームで試合を楽しみました。来年度は、クラブの実施日を小学校と高校で合わせ、交流しやすい環境づくりをしていく案も出ています。

#### 児童の感想

- ・楽しかったです。意外とボールが飛んで少し難しかったです。高校生の皆さんのが結構強くて驚きました。でも、明科高校がどういう感じかなどを知ることができました。明科高校のさんは優しかったです。
- ・ボッチャをやるとともに、高校生の皆さんとも話せたから、交流も深められてよかったです。ボッチャをやってみたら高校生のさんはすごく上手で、手も足もでなかった。今度は勝てるよう、少しでも練習してみたい。

### 4 明南小『明南まつりに向けて～明南まつり実行委員会～』11月12日（水）



11月27日（木）開催の明南まつりに向けて、希望児童による実行委員会が、必要な係を考え、仕事を分担して準備を進めています。児童が主体となって進める明南まつりは本年度が初めてですが、みんなで考えを出し合って企画・運営に挑戦しています。